

EN BREF

TRÉSOR DE LA CATHÉDRALE
Le culte des reliques

Le jeudi 7 novembre de 9h30 à 16h, le trésor de la Cathédrale (rue Bonne Fortune, 6 à Liège) invite à une journée d'exposés sur le thème "Pourquoi a-t-on développé le culte aux reliques dans le catholicisme hier et aujourd'hui?", avec l'abbé André Haquin et le témoignage de Mgr Jean-Pierre Delville. Dédaignées ou vénérées, les reliques ne laissent personne dans l'indifférence. Loin d'être réservées au monde des religions, elles exercent aussi leur influence dans le milieu athée, profane d'hier et d'aujourd'hui. Au programme: à 9h30, accueil des participants; à 9h45, exposé de l'abbé André Haquin sur le thème des reliques (aspects anthropologiques, liturgiques et théologiques) suivi par la visite guidée de quelques pièces de ce superbe musée aux riches collections, présentées grâce à une scénographie soignée; à 12h30, repas de midi facultatif dans un restaurant; à 14h, exposé de Mgr Delville sur les reliques dans la région liégeoise et temps d'échange avec les participants.

P.A.F.: 6 €. Inscriptions obligatoires avant le 4 novembre par mail à l'adresse contact@terredesens.be ou par téléphone au 081/24.01.62.

ACCOMPAGNEMENT
DE FIN DE VIE
Conférence à trois voix

Le samedi 9 novembre de 9h à 13h dans les locaux de l'Espace Prémontrés à Liège, dans le cadre des formations du Vicariat de la Santé pour visiteurs de malades, membres d'aumônerie en soins de santé ou dans la pastorale avec les personnes handicapées, conférence à trois voix sur la lettre des évêques "Je te prends par la main - Accompagnement pastoral de fin de vie", avec Jean-Michel Longneaux, Caroline Werbrouck et Emil Piront.

PAF: 5 €. Renseignements auprès du Vicariat de la Santé - 04/230.31.54 ou sur le site www.vicariatsante-liege.be.

MONASTÈRE DE
WAVREUMONT
Journée théologique ouverte à tous

Le samedi 9 novembre de 9h15 à 16h, le Monastère Saint-Remacle de Wavreumont vous invite à une journée théologique ouverte à tous sur le thème "Où allons-nous ? À propos du transhumanisme", avec le Père Charles Delhez, s.j.

P.A.F.: 25 € (repas de midi compris). Inscriptions et renseignements: tél. 080/28.03.71 - accueil@wavreumont.be ou sur le site www.wavreumont.be.

LES PROJETS D'HABITATIONS GROUPÉES

Un signe pour notre temps ?

Baudouin Charpentier, vicaire épiscopal, nous parle des projets d'habitations groupées qui sont au cœur de sa pastorale. Il y voit un signe d'espérance pour l'Église et un nouvel élan pour l'avenir. Il ne s'agit pas seulement pour lui d'une occasion à saisir, mais de germes à provoquer.



Stan, Hope, Benoit et Hadrien (de gauche à droite), les quatre colocataires du 'colloc'saint Vincent'

D'où est venue l'idée d'ouvrir des maisons d'accueil solidaires dans le diocèse?

Nous avons été appelés à nous mobiliser par des personnes cherchant à se reconstruire pour sortir d'une difficulté momentanée. C'est ainsi qu'est né le projet *Résilien Tiel* porté par Caritas Secours, avec le soutien de l'asbl paroissiale de Belleflamme. Nous occupons une maison qui accueille quatre personnes. Par ailleurs, j'ai été sollicité, il y a quatre ans, par Sœur Bérengère Noël qui cherchait à répondre aux attentes des personnes dans la précarité. Nous avons interpellé des paroisses pour un nouveau projet et le conseil de fabrique de Saint-Denis Liège s'est montré d'emblée preneur. Nous avons ouvert la *Casa Béthanie* dans un presbytère au cœur de Liège avec une famille. Actuellement, il y a encore deux autres volontaires et deux personnes accueillies.

À côté des maisons d'accueil, il existe aussi une colocation solidaire dont vous êtes l'initiateur?

Au presbytère de Saint-Vincent Liège, j'ai décidé d'ouvrir cette maison à trois jeunes adultes. Je les ai rassemblés autour d'un projet intitulé "colloc'saint Vincent". Nous vivons sans prétention une vie communautaire où nous préparons et partageons un repas en soirée une fois par semaine. Le projet est de proposer aux jeunes locataires une rencontre mensuelle avec d'autres jeunes chrétiens du diocèse.

En quoi le contexte sociétal et ecclésial est porteur de tels projets?

Je suis témoin de l'engagement fréquent de jeunes gens dans des projets citoyens pour accueillir des migrants, lutter contre les changements clima-

tiques, vivre dans des habitats groupés. Il y a comme un "signe des temps" qui pousse des jeunes à s'engager dans des associations solidaires et créatrices de liens. Je crois aujourd'hui en l'existence de petits lieux féconds qui vivent en équipe, partagent la Parole, échangent leur joie et leur peine. Je m'inscris dans une Église de communion qui se construit en repérant les forces de chacun. Nous sommes souvent dans l'éclatement de nos lieux d'appartenance au lieu de nous rassembler dans des projets fédérateurs et porteurs de sens.

Pensez-vous que ce type de projets a un avenir?

J'entends l'appel du pape François qui nous invite à aller vers les périphéries. Il ne s'agit pas seulement des périphéries existentielles, mais aussi des périphéries géographiques. Nous devons sortir de Liège pour étendre ces projets à l'ensemble du diocèse. Il y a par exemple un nouveau projet, né dans un village du diocèse, en vue de mettre à la disposition d'une famille un presbytère pour assurer une présence chrétienne et l'entretien du lieu. Je pense aussi à l'importance des petites communautés religieuses à Huy, Mehagne, Grâce-Hollogne qui font, avec d'autres, de l'accueil, des tables de Parole, ou des repas avec les personnes de leur quartier. Les initiatives ne manquent pas, mais elles doivent être encouragées.

✉ Jean-Philippe de LIMBOURG

NOUVELLE LETTRE PASTORALE

"Va vers le pays que je te montrerai!"

À l'issue du mois extraordinaire de la mission, Mgr Delville a publié une lettre pastorale pour donner un nouvel élan à son diocèse. Il place sa lettre sous le signe d'Abraham, qui reçoit de Dieu la mission de découvrir un nouveau pays.

À nous aussi, ajoute l'évêque, le Seigneur demande d'aller vers des terrains inconnus.

Mgr Delville précise quatre étapes à parcourir: faire des choix, se mettre en position de mission, aller aux périphéries, vivre l'amitié et la prière avec l'aide de la Parole de Dieu. Il invite les fidèles à lire cette lettre et à lui envoyer leurs réactions et suggestions.

Comme pour Abraham, notre société d'abondance et d'inégalités engendre des discussions et des choix difficiles. Dans l'Église également, il y a des choix à faire pour vivre le présent sans nous laisser écraser par le passé. L'évêque invite ses diocésains à regarder avec des yeux attentifs les lieux et les activités qu'il convient d'abandonner pour se consacrer vraiment aux nouveaux appels et besoins.

"Soyons missionnaires, c'est-à-dire communicateurs de la bonne nouvelle de l'amour de Dieu pour tous", ajoute Mgr Delville. Être missionnaire, écrit-il, suppose qu'on dépasse ses

peurs de témoigner de sa foi: il faut oser parler. L'évêque cible ensuite des lieux prioritaires: "Être missionnaire, c'est créer des pôles spirituels et communautaires dans la périphérie." Il oriente notre regard vers ceux qui souffrent, les étrangers et les migrants, les prisonniers, les SDF, les personnes âgées, qui sont souvent isolées, les terres victimes de la déforestation, le climat et la nature menacés par la crise écologique...

Le secret de la communication de l'évangile dans les périphéries, c'est l'amitié et la prière, écrit encore Mgr Delville. "C'est ainsi que naissent des vocations!"

✉ R.S.



La lettre est en vente à la Librairie Siloë (rue des Prémontrés 40 à Liège - tél. 04/223.20.55) et peut être téléchargée sur le site du diocèse www.evechedeliege.be.